

Liebe Sonnenhalde-Schulgemeinschaft,

Alle Jahre wieder....duftet es im Schulhaus nach Plätzchen, ertönen weihnachtliche Klänge beim Adventssingen, schmückt der Weihnachtsbaum den Eingangsbereich und geht es geschäftig in Stadt und Land zu. Weihnachtsfest und Jahresende nähern sich in großen Schritten.

Bevor es aber soweit ist, möchte ich noch einen Rückblick auf all das geben, was an der Sonnenhalde seit Beginn des Schuljahres passiert ist. Ein kleiner Ausblick auf Bevorstehendes fehlt natürlich auch nicht und schließt sich an.

Nach drei von unseren Zweitklässlern schön gestalteten Einschulungsfeiern haben sich die neuen Erstklässler auf den Weg ins Schulleben gemacht und sind mittlerweile auch sehr gut angekommen.

Sehr gut ins Ziel gekommen sind dieses Jahr auch wieder viele unserer Sonnenhaldekinder beim Kuschtierlauf. Ihre Teilnahme bescherte uns erneut einen Gutschein, den wir für die Anschaffung neuer Kleingräte für unsere bewegte Pause einsetzen werden.

Große Freude bereiten den Schülerinnen und Schülern unsere vielen AGs, die kompetent und motiviert mit viel Herz von den Leiterinnen und Leitern geführt werden. Ich freue mich sehr, dass wir dieses Schuljahr neu American Football, Modern und Jazzdance und Martial Arts anbieten können.

Unsere Viertklässler und Viertklässlerinnen durften ihre über die Sommerferien gehegten und gepflegten Geranien bei der Geranienfeier präsentieren und gestalteten wie im letzten Jahr ihren eigenen Schüblingsmarsch auf die Mainau.

Auf den Elternabenden wurden viele neue, aber auch erfahrene Elternvertreter gewählt. Ich durfte sie bei unserer ersten Elternbeiratssitzung bereits begrüßen. In diesem Jahr stehen uns erneut Fr. Sarah Yetgin Geraldos und Fr. Sarah Stoschek als Elternbeiratsvorsitzende zur Seite. Ich freue mich auf eine konstruktive Zusammenarbeit mit allen.

In den Klassen 3 und 4 standen ebenfalls Wahlen an, die Klassensprecherinnen und Klassensprecher wurden auserkoren und bilden unsere SMV. SMV-Lehrerinnen sind dieses Jahr Fr. Herschbach, Fr.Müller und Fr.Baumann.

Da uns die Gesundheit im ganzheitlichen Sinne weiterhin sehr am Herzen liegt, haben wir die zahnärztliche Reihenuntersuchung für die zweiten Klassen und die Jugendzahnpflege für alle Klassen sehr begrüßt. Ebenso kam uns die frühzeitig im Schuljahr terminierte Fahrradausbildung der vierten Klassen sehr gelegen. Kompetent bewegen sich die Kinder nun durch den Straßenverkehr und ihre Räder füllen unseren Fahrradkeller.

Sowohl unser Sozialtraining „Sonnenhaldekinder, nicht nur schlau, sondern auch glücklich“ als auch die Sozialtrainings für die dritten und vierten Klassen haben Einzug in den Schulalltag gehalten. Alle Programme beschäftigen sich intensiv mit dem gesunden Miteinander in einer sozialen Gruppe, entwickeln, unterstützen und stärken Handlungsmöglichkeiten und arbeiten daran, in einer herausfordernden Welt wie der unsrigen, Orientierung und Halt nicht aus den



Augen zu verlieren. Eine große gemeinsame Aufgabe für Sie und uns in unserer Bildungs- und Erziehungspartnerschaft.

Für die Viertklässlerinnen und Viertklässler samt Eltern ist das letzte Schuljahr angebrochen. Die Einladung zum Informationsabend bezüglich der weiterführenden Schulen nahmen viele Eltern an und ließen sich durch Vertreter aller weiterführenden Schularten im großen Rahmen im Bodenseeforum kompetent über die Neuerungen und den Ablauf des Übertrittsprozesses informieren.

Der immerwährende Blick auf die Erweiterung des kulturellen Horizonts bescherte uns zwei unterhaltsame Weihnachtstheateraufführungen im Konstanzer Stadttheater. Ein herzliches Dankeschön an unseren Förderverein, der sich auch dieses Mal wieder an den Kosten beteiligt hat.

Man glaubt es kaum, aber Anfang Dezember durften wir in einer Informationsveranstaltung sogar schon unsere zukünftigen Erstklasseltern begrüßen.

Und natürlich wurde auch wieder klassenintern in Form von Ausflügen viel erforscht und entdeckt. Es ging auf den Fuchshof, in die Holzwerkstatt und zum Kerzenziehen ins KiKuZ. Orgelführungen, das Schulmuseum in Friedrichshafen, der Weltkindertag, der Seeburgpark und der Besuch des Bürgermeisters standen ebenso auf dem Programm. Nicht zu vergessen sind all die schönen Klassenfeiern im Advent.

Traditionsgemäß bereicherte schließlich unser Schulchor unter Leitung von Frau Elga Blancke die Nikolausfeier in der Lorettokapelle.

Unsere aktive Teilnahme am kulturellen Leben um uns herum und innerhalb des Unterrichts sowie in den AGs führte dazu, dass wir seit dem letzten Schuljahr zu den „Kulturforschern“ in der Modellregion Bodensee gehören. Die daraus resultierende enge Zusammenarbeit mit dem Kulturstadamt Konstanz ermöglicht vier Klassen nun das wöchentliche Philosophieren und unseren vierten Klassen die Erweiterung des Themas „Ritter und Burgen“ durch das Projekt „Frauen im Mittelalter“. Auch unser neuer Bauwagen ist Ergebnis der neuen Zusammenarbeit.

Wie ich bereits berichtet habe, wird der Wagen gemütlich ausgebaut und dient dann u.a. als „Comic-Zentrale“ während der großen Pause. Wir sind gespannt, wie viele Comics bei unserer „Bücheraktion“ bei Homburger und Hepp dafür gespendet werden.

Nach all den schönen Nachrichten, möchte ich Sie jetzt aber auch noch über eine Thematik informieren, die uns seit geraumer Zeit erneut sehr umtreibt. Es geht mal wieder um die Benutzung der Toiletten und den Umgang mit fremdem Eigentum. Es kam in letzter Zeit vermehrt zu erheblichen Verschmutzungen der Toiletten durch Kot an den Wänden und Toilettenpapierrollen in den Schüsseln. Zudem fanden sich Hausschuhe, Straßenschuhe, Schals, Trinkflaschen, Namensschilder in den Schüsseln wieder. Wir haben sowohl in den Schulversammlungen als auch in den Klassen über dieses inakzeptable Verhalten einiger Schülerinnen und Schüler gesprochen, leider ohne Erfolg. Deshalb kommen wir nun zunächst dahin zurück, die Namen der Kinder, die zur Toilette gehen, aufzuschreiben, um bei etwaigen weiteren Vorkommnissen eine begrenzte Schülerschaft in Betracht ziehen zu können. Wir machen dies äußerst ungern. Ich bitte Sie uns im häuslichen Bereich zu unterstützen und das Thema zu besprechen. Ich bin sicher, dass all Ihre Kinder zu Hause den adäquaten Gebrauch Ihrer sanitären Anlagen kennen. Bitte thematisieren Sie auch, dass Eigentum anderer tabu ist. Sollten Sie Interesse an Beweisfotos diesbezüglich haben, dürfen Sie sich gerne an mich wenden.

Gespannt freuen wir uns nun auf das bevorstehende Sonnenhalde Weihnachtstheaterstück „Die unpünktlichen Weihnachtsgel“ am 18.12.2024 um 17.00 Uhr in unserer Turnhalle. Nehmen Sie





 sich Zeit für das Stück und das anschließende Beisammensein, bei dem der Elternbeirat für das leibliche Wohl sorgt. Ein Dankeschön hierfür im Voraus☺. 

 Am 20.12.2024, dem letzten Schultag vor den Ferien, endet der Unterricht um 11.25 Uhr. Kernzeitkinder werden an diesem Tag nach Schulschluss wie gewohnt betreut. 

 Nach hoffentlich erholsamen Weihnachts- und Neujahrstagen beginnt der Unterricht stundenplangemäß am Dienstag, den 07.01.2025. 

 Ich wünsche Ihnen nun noch eine besinnliche Vorweihnachtszeit, wunderschöne Weihnachtstage und einen harmonischen Start ins Jahr 2025. 



 Ganz herzliche Grüße 

 ***Mona Schilkowski, Rektorin*** 































                